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企 业 名 片

●企业年销售额约2亿元，其中研发

费用占比6%左右，取得60项发明与新

型实用专利以及软件著作权

●企业自主研发高精度无间隙减速

机、高速送料机、工作转台等数百种产

品

钱塘“专精特新”企业巡礼
杭州三共机械：提升质量是企业进步永恒的法宝

■记者 洪安琪 郝爽

生产车间里，自动化设备能够
连续有节奏地完成打孔、装配、包
装等精准动作，离不开一个重要的
传动装置——凸轮分度器。该零
件所采用的凸轮滚子结构将凸轮
轴的运动转化为匀速直线运动，从
而实现准确的运动控制，广泛应用
于汽车自动焊接机器人、食品包装
流水线、电气生产线、烟草机械、灌

装机械等领域，成为高效率自动化
设备中的核心部件。

而率先将其带入中国市场的，
是坐落在钱塘芯谷的杭州三共机械
有限公司（以下简称“三共机械”）。

2000 年，日本株式会社三共
制作所在杭投资设立三共机械，
将凸轮滚子技术带入中国自动化
设备领域。三共机械按照总公司

“总体规划，分期实施”原则，逐步
实现从零部件加工到整机装配，

不断拓宽产品适用场景，扩大业
务范围，目前已形成集专业设计、
制作和销售为一体的“一条龙”制
造服务体系。

走进三共机械的组装车间，
眼前整洁有序、整齐划一的画面
让人赞叹不已：6000 多平方米的
车间地面一尘不染，机器组装配
件按照产品种类分区摆放：工人
们身着统一服装、佩戴工帽，有条
不紊地进行着组装工作……这样
舒适、宽松的工作环境，背后是三
共机械始终秉承的企业管理理
念：好的产品来自好的环境，好的
环境来自好的企业文化。“为工人
提供良好的工作环境，保障他们
的身体和心理健康，是成为一流
企业的必需一步。”三共机械副总
经理武文锦介绍。

创立至今23年，三共机械保持
着严谨、精细的风格，同时基于中国
市场不断开拓创新、推陈出新。据
了解，三共机械目前年销售额约1

至2亿元，研发费用占比总支出6%
左右，已取得60项发明与新型实用
专利以及软件著作权。除传统分度
器外，企业还自主研发了高精度无
间隙减速机、高速送料机、工作转台
等数百种产品，实现滚子凸轮结构
在更多生产场景的应用。

在钱塘，三共机械与广汽、三
花、泰尔茂、星德科等知名企业均
有密切合作。不同于直接面向客
户的企业与产品，三共机械更像是

“幕后工作者”，其产生的价值，成
全了万千“台前”的企业。

“现在，凸轮滚子技术在业内
已受到高度认可并被广泛使用，随
之而来的是供应商同行的增加，竞
争压力与日俱增。”武文锦谈及企
业未来发展时说到，产品质量是市
场竞争力的基础，三共机械要继续
保持产品品质，提升产品性能。“此
外，我们将努力以更多样、全面、专
业的服务，赋能更多想要提升生产
效率的自动化企业。”

■记者 郝爽 通讯员 孙榆思

本报讯 近日，省“4+1”专项基金中的“生物
医药与高端器械产业基金”正式签约落地钱塘。
这对于钱塘产业基金的发展具有里程碑意义。
为帮助区内生物医药企业更好理解基金政策及
运作规则，9日，省“4+1”生物医药与高端器械产
业基金推介会在杭州医药港报告厅顺利举行。
本次活动吸引了区内40多家生物医药企业代表
到场。

会议介绍了省“4+1”基金群的整体规划，传
达了省政府关于推进“415X”先进制造业集群高
质量发展的要求，并就本基金具体申请方式、决策
流程、立项条件、负面清单以及基金当前项目储备
情况、运作进度进行了介绍。在交流提问环节，近
十家企业代表就投资额度、投资比例、投资方式等
细节问题与在场嘉宾进行咨询，对基金申请充满
了热情与期待。

省“4+1”生物医药及高端器械产业基金总
规模50亿元，首期规模20亿元，以市场化形式运
作，投向全省现代消费与大健康产业领域，重点
关注新消费和生物医药、医疗器械类创新及产业
化项目、医疗服务，投资阶段覆盖天使轮至Pre-
IPO，投向民间投资项目比重不低于70%，将重
点支持民营企业科技创新。目前基金已完成注
册，已储备项目50余个，完成4批项目立项，通过
立项项目10个。

■记者 郝爽 通讯员 徐芷怡

近日，2024年度区级部门预算编制部署会
召开,全区59个机关事业单位120余人参会。

会议指出了财政管理、预算编制要“节俭办
一切事业”，进一步开源节流、优化支出结构、压
减一般、保障重点，坚持政策统筹、资金统筹，建
立全过程绩效监管体系，强化预算执行约束，增
强风险防范意识，提高预算管理的效能。

今年以来，区财政收入增幅回稳向上，1-10
月累计实现一般公共预算收入增长11.5%。下
一步，区财政局将通过“一对一”“面对面”的方式
指导和实地对接各部门，做好政策服务和业务指
导工作，共同把2024年的预算编实、编细、编好，
以更“高效、精准、科学”的投入推动全区经济运
行高质量可持续发展。

省级产业基金
面向区内企业“抛橄榄枝”

我区部署2024年度
部门预算编制工作

“面对居民群众日益多元的诉
求，只靠社区‘单打独斗’很难将问题
妥善解决。”观澜社区负责人表示，网
格是社会治理的最小单元，是党和政
府联系群众的桥梁和纽带。党群“连
心桥”的搭建势在必行，但如何巧妙

地搭建起坚固合理的桥梁，是需要社
区下功夫的。

观澜社区党支部由班子成员牵
头寻找破题点，以片区网格为基本单
位，社区领导班子监督把关，网格员
包干，鼓励居民党员和有特长有能力

的朋友加入楼道长行列，最终形成
“普通居民—楼道长—网格员或物业
—社区党支部—普通居民”闭环的党
群“连心桥”，并结合“澜之声”网格议
事厅平台，和居民共同议出网格新阵
地，议出小区新风采！

搭起党群“连心桥” 议出网格新阵地

紧盯“急难愁盼” 议出网格“新鲜”事

“能不能在我们小区里面建造一个
图书馆？这么多架空层都空着，可以利
用起来呀！”在观澜社区的一次网格议
事会居民意见征集中，有居民代表发言
提议，这句话道出小区很多居民的心
声。很多爱阅读的小朋友苦于没有合
适的阅读场所，每次看书都要跑到很远

的地方去，非常不方便。
在此契机下，观澜社区党支部牵

头，业委会、物业和居民代表共同参
与，开展专题网格议事会，商议关于小
区图书馆建设的可行性，包括小区居
民意愿、选址、资金、后续管理维护等
各方面。居民、社区骨干、业委会成员

等人开展头脑风暴，最终确定桌椅和
内部装修由业委会方负责，图书馆的
日常维护由各自小区的居民志愿者负
责，馆内图书则由居民们家中的闲置
书籍组成。于是，图书馆问题在社区、
业委会、物业和居民的共商共议中圆
满解决。

白杨观澜社区：织密“小网格”带动“大民生”

■许莉莎王金妤张腾飞

一江碧水东流去，两岸宏图次第

开。在钱塘白杨，“弄潮儿”精神在时

代潮涌中被不断继承和发扬。从“向

潮水要地，向海涂要粮”的拓荒围垦，

到打造现代化都市型城区的时代新

篇，白杨经历了一次又一次的华丽转

身，在钱塘江畔筑起现代新城。

秉承着“一网一格，心向观澜；同

心同行，共商共议”的网格议事理念，

观澜社区党支部积极探索网格议事新

模式，充分发挥由网格长、专兼职网格

员、居民骨干等组成的“1+3+N”网格

力量，将各领域专业人才吸纳入网格

智囊团，打好网格议事的地基。

本期《白杨家国际范》报道，聚焦

白杨街道社区网格治理体系，看观澜

社区如何实现“有人议，有地议，有事

议”，让社区基层治理从“独角戏”转为

“协奏曲”。

观澜社区坚持党建引领，秉承“社
区有温度、居民更幸福”的工作理念，
从“初心”出发，齐心打造“聚初心 凝
合力”党建项目品牌，积极探索社区治
理新路径。

观澜社区党支部以支部党建与民
生相融合为切入点，在社区打造家门口
的党群服务站，通过梳理共建单位“资
源清单”，形成精准对接的“服务清单”，
再结合网格议事制度建立居民“需求清

单”，通过实施资源、需求、服务三个清
单的管理，来激发网格的新活力。此
外，借助新时代文明服务实践站、居家
养老服务照料中心、妇联之家、婴幼儿
成长驿站等多个功能性服务场所，观澜
社区会定期为居民提供政策宣传、法律
援助、免费理发、量血压等便民服务，充
分发挥“一心多站”的功能共建幸福社
区，让“小网格”真正为群众带来触手可
及的幸福生活。

初心不改聚“合力” 议出网格新活力


